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Der Zyklus „Das Minimalistische Klavier“, bestehend aus 24 Präludien und Fugen in allen 
Dur- und Molltonarten, wurde im Jahre 2022 begonnen, somit genau 300 Jahre
nachdem Johann Sebastian Bach den ebenfalls aus 24 Präludien und Fugen bestehenden 
Ersten Teil seines „Wohltemperierten Klaviers“ vollendet hatte. Das Prinzip des
Minimalistischen finden wir in der Verwendung einfacher Harmonik sowie teilweise einfacher 
Kompositionsmittel. Einige der Präludien und Fugen lassen den Bezug zu
Bach durchaus erkennen, während andere eher experimentell angelegt und von der 
Tonsprache unserer Zeit geprägt sind. Auch weichen einige Fugen leicht von der
Tradition ab, indem sie nicht jenen Vorbildern entsprechen, die wir vornehmlich aus der 
Barockzeit kennen. 
 
Die Meisterschaft eines Johann Sebastian Bach ist unerreichbar. Doch können wir uns vom 
größten Tondichter der Musikgeschichte inspirieren lassen. So hat es denn
auch der große deutsche Romantiker Max Reger auf den Punkt gebracht, als er am 7.5.1912
in das Stammbuch der Lina Heß, Schwester seines Schülers Franz von
Hoesslin, schrieb: „Bach ist Anfang und Ende aller Musik“ .

Das Minimalistische Klavier / The Minimalistic Clavier consists of 24 preludes and fugues in 
all keys and was begun in 2022, 300 years after Johann Sebastian Bach had finished the first 
collection of Das Wohltemperierte Klavier / The Well-Tempered Clavier.

Some of the preludes and fugues here are related to Bach, and others are more experimental
and characterized by the contemporary music of our time. Some of the fugues deviate a little
from the classic form scheme as we know this from music history. We find the minimalistic 
style partly in the use of a simple harmony and partly in some simple compositional tools.

No composer can reach up to the Master which is Bach, but we can constantly be inspired by
the greatest tone poet i music history – as the great German romantic composer Max Reger 
pointed out on 7 May 1912, when he wrote in the the "Stammbuch" (family history book) 
belonging to Lina Hess who was the sister of his pupil Franz von Hoesslin: «Bach is the 
beginning and the end of all music».



Das Minimalistische Klavier – 24 preludier og fuger i alle tonearter ble påbegynt i 2022, 300 
år etter at Johann Sebastian Bach var ferdig med det første bindet av Das Wohltemperierte 
Klavier.

Noen av preludiene og fugene her er Bach-relaterte, mens ande er mer eksperimentelle og 
preget av vår tids tonespråk. 

Enkelte av fugene går litt ut av det klassiske formskjemaet slik som vi kjenner dette fra 
musikkhistorien.

Det minimalistiske finner vi i bruk av en enkel harmonikk og delvis i de noe enkle 
kompositoriske virkemidlene.

Mester Bach kan ingen komponister nå opp til, men vi kan stadig la oss inspirere av 
musikkhistoriens største tonedikter – noe den tyske romantiske komponisten Max Reger 
poengterte da han den 7.5.1912 skrev i «das Stammbuch» (familiebok) til Lina Hess som var 
søster til hans elev Franz von Hoesslin: «Bach er begynnelsen og slutten på all musikk».

          August 2023 
Kjell Mørk Karlsen
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Spielzeiten

   Die Präludien Die Fugen

I 2’15’’ 1’30’’
II 1’40’’ 1’20’’
III 1’40’’ 2’20’’
IV 1’ 1’40’’
V 2’ 2’
VI 2’45’’ 1’30’’
VII 1’15’’ 1’15’’
VIII 2’20’’ 2’10’’
IX 1’ 2’
X 2’ 0’35’’
XI 0’45’’ 1’10’’
XII 1’10’’ 1’10’’
XIII 1’20’’ 3’15’’
XIV 0’45’’ 1’45’’
XV 0’45’’ 1’20’’
XVI 1’ 4’10’’
XVII 1’ 2’20’
XVIII 1’45’ 1’30’’
XIX 1’30’’ 1’40’’
XX 1’10’’ 2’
XXI 1’20 3’
XXII 2’05’’ 1’10’’
XXIII 1’15’’ 2’
XXIV 2’20’’ 1’35

                    Die Spielzeiten sind ungefähre Angaben

           

            Komplette Spielzeit ca 80 Minuten


